



Una receta para el desarrollo de Santander

Luego de haber sufrido uno de los peores episodios de la historia a causa de la pandemia, los santandereanos necesitamos unirnos alrededor de nuestras propias fortalezas y desafíos. La buena noticia es que ya hemos demostrado que podemos lograrlo. Antes del 2014 crecíamos a una tasa promedio por encima del 5% y la clase media en el Área Metropolitana de Bucaramanga llegó al 56%. Estos resultados llevaron a que varios expertos llegaran a preguntarse si existía un milagro santandereano. Sin embargo, desde entonces y hasta 2020, la tasa de crecimiento promedio fue del 0% y la pobreza se convirtió en la clase predominante.

Para retomar la senda del desarrollo, ProSantander propone una receta basada en cuatro ingredientes principales: emprendimiento, educación, ciudadanía comprometida y biodiversidad. Primero, Santander es tierra de emprendedores. Acá no hay quien se vare. Contamos con negocios, comercios y empresas que generan empleo y prosperidad. Sobresalimos en los sectores agropecuario, salud, comercio, construcción e industrial. Y para seguir fortaleciendo el tejido empresarial hay que avanzar en formalización, internacionalización e infraestructura de transporte.

Segundo, Santander es tierra de educación. Es el departamento más educado del país. Muestra uno de los niveles más altos en calidad, acceso a educación superior y graduados con posgrado. Cuenta con siete universidades acreditadas y dos grandes centros de investigación, tecnología e innovación (Parque Tecnológico de Guatiguará e Instituto Colombiano del Petróleo). No obstante, debemos cerrar la brecha de calidad educativa entre los colegios públicos y privados, aumentar los niveles de bilingüismo, y fortalecer el vínculo entre la academia y las empresas.

Tercero, Santander es tierra de ciudadanos comprometidos. Por nuestra sangre corre un espíritu de justicia y rebeldía. Los sindicatos, estudiantes, iglesias, empresarios y ciudadanos se movilizan activamente. No obstante, se requiere que este entusiasmo se manifieste a través de las urnas y en mejores instituciones. Se necesita llegar a acuerdos y avanzar.

Cuarto, Santander es tierra biodiversa. Cuenta con diversos ecosistemas, climas, especies y culturas. Es el tercer departamento con mayor extensión de páramos y el segundo con mayor número de especies registradas. Poseemos recursos naturales hasta en el subsuelo. Somos el tercer productor de petróleo. Sin embargo, el acceso al agua es limitado y tenemos algunos de los ríos más contaminados. Asimismo, debemos mejorar la gestión del riesgo de desastres, fortalecer el turismo y convertirnos en el centro de la transición energética.

Con esta receta buscamos hacer un llamado a unirnos alrededor de un modelo de desarrollo incluyente y sostenible.